

**The Standing Senate Committee on National Finance**  
**December 6, 2023**

Senator Smith asked what the mandate and scope of the new unit within the Rapid Response Mechanism Canada were, if the unit planned to undertake activities beyond monitoring Russia-sponsored disinformation, and if this unit will contribute to the G7 Rapid Response Mechanism mandate.

*“Senator Smith: Your departmental plan 2023-24 makes note of the creation of a new dedicated unit within the Rapid Response Mechanism Canada and intended to counter Russian disinformation in the region. Could you explain further the scope and mandate of this unit? Will this unit undertake any activities beyond monitoring Russian-sponsored disinformation?”*

*Ms. Carruthers: Thank you very much for your question. Unfortunately I don’t have the details regarding the activities of that particular unit, but I would be happy to go back to the department and ask.*

*Senator Smith: Maybe go back and give us something in writing because I think it is a pretty important issue. I guess the other part of that is: Will this new unit contribute more broadly to the G7 Rapid Response Mechanism mandate? If you could give us some information on that, that would be helpful, if that’s okay with you.*

*Ms. Carruthers: Yes, absolutely.”*

**RESPONSE**

RRM Canada leads the G7 RRM on an ongoing basis and monitors the digital information environment for signs of foreign information manipulation, including disinformation, from a range of threat actors. This includes acting as an early warning system for the Security and Intelligence Threats to Elections (SITE) Task Force during election cycles.

In August 2022, RRM Canada received resources to create a dedicated team to counter Russian state-sponsored disinformation in Eastern Europe and beyond. Integrated into the RRM Canada, the Russia team is focused on monitoring Russian state-sponsored information manipulation and working with international partners to strengthen the collective ability of democracies to counter the threat. This includes working with the G7 RRM as well as through other bilateral engagements and multilateral initiatives.

RRM Canada monitors the digital information environment for signs of information manipulation from other sources than Russia, based on evolving threats and policy priorities. RRM Canada is attuned to this shifting environment and allocates its capacity accordingly. For example, in the Fall 2023, RRM Canada identified and released public statements about two information operations linked to the People’s Republic of China.

RRM Canada integrates the work it undertakes on all threats and actors to support its advocacy for stronger multilateral coordination on countering foreign information manipulation.

**Comité permanent du Sénat des Finances nationales**  
**Le 6 décembre 2023**

Le sénateur Smith a demandé quels étaient le mandat et le champ d'action de la nouvelle unité au sein du Mécanisme de réponse rapide Canada, si l'unité prévoyait d'entreprendre des activités au-delà de la surveillance de la désinformation parrainée par la Russie, et si cette unité contribuerait au mandat du Mécanisme de réponse rapide du G7.

*« **Sénateur Smith** : Votre plan ministériel 2023-24 fait état de la création d'une nouvelle unité spécialisée au sein du Mécanisme de réponse rapide Canada et destinée à contrer la désinformation russe dans la région. Pourriez-vous expliquer plus en détail la portée et le mandat de cette unité ? Cette unité entreprendra-t-elle des activités autres que la surveillance de la désinformation parrainée par la Russie ?*

***Mme Carruthers** : Merci beaucoup pour votre question. Malheureusement, je ne dispose pas des détails concernant les activités de cette unité particulière, mais je serais ravie de retourner au ministère et de poser la question.*

***Sénateur Smith** : Peut-être que vous devriez nous donner quelque chose par écrit parce que je pense que c'est une question très importante. Je suppose que l'autre partie de cette question est la suivante : Cette nouvelle unité contribuera-t-elle plus largement au mandat du mécanisme de réponse rapide du G7 ? Si vous pouviez nous donner quelques informations à ce sujet, ce serait utile, si vous êtes d'accord.*

**Mme Carruthers** : Oui, absolument. »

**RÉPONSE**

Le MRR Canada dirige en permanence le MRR du G7 et surveille l'environnement de l'information numérique pour détecter les signes de manipulation de l'information étrangère, y compris la désinformation, de la part d'une série d'acteurs menaçants. Il sert notamment de système d'alerte précoce pour le groupe de travail sur les menaces en matière de sécurité et de renseignements visant les élections (MSRE).

En août 2022, le MRR Canada a reçu des ressources pour créer une équipe spécialisée dans la lutte contre la désinformation parrainée par l'État russe en Europe de l'Est et au-delà. Intégrée au MRR Canada, l'équipe Russie se concentre sur la surveillance de la manipulation de l'information parrainée par l'État russe et travaille avec des partenaires internationaux pour renforcer la capacité collective des démocraties à contrer la menace. Il s'agit notamment de travailler avec le MRR du G7 ainsi que dans le cadre d'autres engagements bilatéraux et d'initiatives multilatérales.

Le MRR Canada surveille l'environnement de l'information numérique pour détecter les signes de manipulation de l'information provenant d'autres sources que la Russie, en fonction de l'évolution des menaces et des priorités politiques. Le MRR Canada est à l'écoute de cet environnement changeant et affecte ses capacités en conséquence. Par exemple, à l'automne 2023, MRR Canada a identifié et publié des déclarations publiques sur deux opérations d'information liées à la République populaire de Chine.

MRR Canada intègre le travail qu'il entreprend sur toutes les menaces et tous les acteurs pour appuyer son plaidoyer en faveur d'une coordination multilatérale plus forte sur la lutte contre la manipulation de l'information étrangère.